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COMUNICADO 1421 

PIDE EL CONGRESO DE B.C. HOSPITAL DE TERCER NIVEL 
PARA ATENCIÓN ONCOLÓGICA Y HEMATOLÓGICA  

● El cáncer de mieloma múltiple, como el cáncer infantil, requieren un 
tratamiento que abarca la atención médica, quirúrgica y emocional. 

● Pacientes tienen que trasladarse a Obregón, Hermosillo, Culiacán, 
Guadalajara o Ciudad de México, para atención y seguimiento 

Mexicali, B.C., miércoles 13 de septiembre de 2023.- La XXIV Legislatura aprobó el 
exhorto presentado por la diputada Daylín García Ruvalcaba, para requerir al 
Secretario de Salud del Estado, Dr. José Adrián Medina Amarillas, realice gestiones 
para establecer un Hospital de Tercer nivel para atención de enfermedades 
oncológicas y hematológicas, además de otras enfermedades de alta especialidad. 

 Específicamente el 5 de septiembre se conmemora el cáncer de mieloma 
múltiple, el cual daña las defensas del cuerpo que viven en la médula ósea y no 
permite que cumpla su función frente a infecciones, provocando también anemia y 
daño renal además de daño óseo porque es una enfermedad que carcome los 
huesos. 

Por otra parte, en septiembre conmemoramos la lucha contra el cáncer 
infantil, “esto nos recuerda que no es justo para una niña, niño o adolescente que 
tiene sueños y metas en la vida, que una enfermedad como el cáncer no le permita 
cumplir con sus objetivos, y al ser ellas y ellos nuestro principal motor para construir 
un Estado y un país mejor, debemos buscar garantizarles la vida”, sostuvo la 
inicialista.  

En los últimos años, Baja California ha experimentado un aumento 
significativo en la incidencia del cáncer de mieloma múltiple y sigue enfrentado 
preocupaciones sobre el cáncer infantil. Esto subraya la urgente necesidad de 
instalaciones especializadas en la región para abordar estas enfermedades de 
manera efectiva. 

Hoy en día no se cuenta en el Estado con un hospital de tercer nivel, lo cual 
provoca que los pacientes tengan que atenderse en ciudades como Obregón, 
Hermosillo, Culiacán, Guadalajara o Ciudad de México, generando costos 
excesivos en traslado y estancia, gastos que cubren los familiares de dichos 
pacientes. 

“No podemos permitir que bajacalifornianos mueran por falta de dinero y a 
causa de que su Estado no cuente con uno de estos hospitales, la salud es un 
derecho que debemos buscar garantizar y esta asamblea debe solidarizarse con 
todas las familias que están viviendo este terrible proceso”, dijo desde la tribuna 
García Ruvalcaba. 

En razón de lo anterior la Proposición contó con el respaldo de todas y todos 
los diputados presentes en la Sesión.  


